

OSCARS
d'Ille-et-Vilaine
2024

38^{EME}
CÉRÉMONIE

DOSSIER DE PRESSE

Mardi 13 février 2024
Centre culturel Jacques Duhamel - Vitré

■ Contact presse : Service presse – 02 99 02 41 09 – presse@ille-et-vilaine.fr



En partenariat avec :



OSCARS

d'Ille-et-Vilaine

2024

38^{EME}
CÉRÉMONIE

MARDI 13 FÉVRIER 2024 - 18H30

Rendez-vous à Vitré pour la 38^{ème} édition des Oscars d'Ille-et-Vilaine

Chaque année, la cérémonie des Oscars d'Ille-et-Vilaine récompense des entreprises breilliennes qui conjuguent audace, innovation, réussite économique, aventure humaine et engagement écologique. La soirée de remise des prix se déroulera le 13 février prochain à partir 18h30 au Centre culturel Jacques Duhamel de Vitré. Elle sera diffusée en direct sur TVR.

Les Oscars d'Ille-et-Vilaine récompensent des entreprises dans 4 catégories

Afin de saluer la diversité des entreprises engagées sur le territoire, 4 catégories sont mises à l'honneur. Les prix décernés sont les suivants :

- Prix « Engagement sociétal »
- Prix « Innovation »
- Prix « Croissance Responsable »
- Prix « Entreprise Pérenne »

Les entreprises ne candidatent pas mais sont repérées et proposées par les membres d'un jury indépendant : membres de l'association des Oscars, chambres consulaires, organismes économiques, anciens lauréats etc. Le jury des Oscars est présidé par Michaela Langer, présidente et co-fondatrice de TrisKem International. **Pour l'édition 2024, 71 dossiers d'entreprises ont été étudiés.**

Un prix de l'Académie des Oscars

Par ailleurs, le prix de l'Académie des Oscars viendra récompenser un porteur de projet ambitieux. Une jeune entrepreneuse et deux jeunes entrepreneurs seront ainsi amenés à « pitcher » leur projet en 2 minutes et seront départagés en direct par le vote du public.

OSCARS

d'Ille-et-Vilaine

2024

38^{EME}
CÉRÉMONIE

L'association des Oscars d'Ille-et-Vilaine

Les partenaires des Oscars d'Ille-et-Vilaine sont le Département d'Ille-et-Vilaine, le Crédit Agricole d'Ille-et-Vilaine, l'Ordre des experts comptables de Bretagne et Le Mouvement des entreprises de France Ille-et-Vilaine. Ils sont réunis au sein de l'association des Oscars d'Ille-et-Vilaine, présidée par Jean-Yves Carillet, directeur général du Crédit Agricole d'Ille-et-Vilaine.

L'opération a été créée en 1986 par la Jeune Chambre Economique et le Crédit Agricole d'Ille-et-Vilaine, rejoints dès 1988 par les deux autres partenaires. D'autres acteurs se sont engagés dans l'aventure : Ouest-France, TVR, Le Pool, Bretagne Commerce International et KPMG.

Depuis 2016, une Académie des Oscars réunit les anciens lauréats. Elle a créé un prix spécial start-up, remis pendant la soirée.

Contact :

Service Presse, Département d'Ille-et-Vilaine
02 99 02 41 09 – presse@ille-et-vilaine.fr



En partenariat avec :



ABC Texture

Quand innovation rime avec durabilité !

Une entreprise familiale Dinardaise

ABC Texture est une entreprise familiale de co-traitance cosmétique, installée depuis 20 ans à Dinard.

À la fois laboratoire de recherche & développement et fabricant, ABC Texture élabore et confectionne pour des marques reconnues de cosmétiques, françaises et internationales, des produits de maquillage, de soins et solaires avec créativité et expertise. L'entreprise propose à ses clients professionnels une offre personnalisée de services : développement, fabrication, recherche de packaging et conditionnement, et garantit la conformité du produit au regard des différentes réglementations, européennes ou internationales. ABC Texture affiche fièrement plusieurs labels et certifications : EVE Vegan, Cosmos ou encore ISO 22716.

ABC Texture se distingue particulièrement par son engagement constant envers l'utilisation d'ingrédients d'origine naturelle. Le laboratoire de recherche a développé le concept « GREENette® », une gamme de produits développée selon les critères Cosmos naturel ou Cosmos organic. Toute la gamme GREENette® combine un haut pourcentage de composants d'origine naturelle.



« Je ne suis pas écolo, je suis profondément citoyenne.

S'engager dans des énergies renouvelables est un investissement intelligent qui apporte un gain en confort. Les salariés sont dans un état d'esprit différent, les clients aussi. »

- Louissette Bourdin, Présidente chez ABC Texture.

Une entreprise engagée en faveur de la protection de l'environnement

ABC Texture s'engage en faveur du développement durable. A l'instar du colibri de Pierre Rabhi, l'entreprise agit à son échelle pour la protection de l'environnement. En effet, la société s'inscrit dans une démarche de responsabilité collective et citoyenne en adoptant des solutions environnementales durables, de la conception de son bâtiment à la formulation de ses produits.

Depuis sa création en 2004, ABC Texture s'est toujours engagé dans une démarche sociétale, tant sur le plan humain qu'environnemental. Le développement durable, l'innovation, la qualité et l'excellence commerciale sont les quatre valeurs qui animent ses équipes au quotidien.

L'entreprise dispose d'un bâtiment construit en 2008 selon la démarche HQE visant ainsi à limiter son impact environnemental et assurant confort de travail à ses salariés. Cette exigence se traduit aussi naturellement dans son quotidien : les locaux d'ABC Texture utilisent de l'énergie verte ; des moutons noirs d'Ouessant ont été adoptés pour entretenir les espaces verts ; ou encore la revalorisation de barquettes à champignons dont les commerçants n'ont plus besoin (upcycling) et qui sont non recyclables.

Chiffres clés :

- Date de création : 2004 à Saint Malo
- 48 salariés
- 2500m² de site industriel
- Construction de l'usine selon norme HQE (haute qualité environnementale) en 2008 à Dinard puis agrandissement en 2018 puis en 2023
- CA 2023 : 8,2 millions d'euros (3,4 millions en 2022)

Le Verre Fluoré

Leader mondial du verre et des composants fibrés fluorés.

Né en 1977 à l'université de Rennes

L'entreprise Le Verre Fluoré a été créée en 1977 suite à la découverte en 1974 des verres fluorés par les frères Poulain à l'Université de Rennes. À l'origine des principales innovations relatives aux fibres en verre fluoré, l'entreprise s'est imposée depuis le milieu des années 1980 comme le fabricant de référence de cette technologie. Des projets ambitieux ont été menés dans le domaine de l'astronomie et du spatial. Notons Aviris (NASA, 1986) ancêtre de Google Earth, Exomars (mission spatiale européenne, 2016) et Gravity qui a contribué au prix Nobel de Physique 2020. Le Verre Fluoré porte également un esprit collaboratif et s'engage dans de nombreuses actions sociétales : emploi des jeunes, lutte contre le travail précaire, éducation et formation sur le territoire, représentation hommes/femmes (60/40).



Le verre fluoré, qu'est-ce que c'est ?

Les fibres optiques transportent des faisceaux lumineux de leurs sources (lasers, diodes...) à des systèmes de mesure. Au cœur de nombreux équipements technologiques stratégiques, elles permettent d'analyser, de détecter ou d'améliorer la qualité dans des domaines variés comme la recherche, le médical, le spatial, la défense ou encore les télécommunications.

Dans le domaine de l'environnement, les fibres optiques en verre fluoré servent à des applications de détection fine (pollution environnementale notamment). Contrairement aux fibres classiques, elles transportent plus spécifiquement des faisceaux moyen infra-rouges, permettant de capter ainsi une lumière non-visible à notre œil. Elles constituent de ce fait un outil stratégique pour toutes les activités de spectroscopie, un marché en pleine croissance.



Le potentiel des verres fluorés pour les télécommunications a été souligné dès les années 1980 et connaît un nouvel engouement ces dernières années : plusieurs sociétés californiennes ont été créées dans le but de fabriquer des fibres optiques à très faibles pertes dans l'espace. Les fibres de verre fluoré ont permis à l'entreprise japonaise Fiberlabs de fabriquer des amplificateurs optiques. En Bretagne, ce sujet est supporté par un programme France Relance.

L'utilisation de fibres optiques fluorées dopées aux terres rares permet de fabriquer des lasers fibrés dans le moyen infrarouge, à des longueurs d'onde inaccessibles avec les fibres classiques. Ces lasers ont un potentiel énorme dans les domaines médical et industriel. Une société franco-québécoise, LUMIR, a été constituée à cet effet. Une société franco-québécoise, LUMIR, a été constituée à cet effet. Aux USA, la société Acclaro intègre les lasers LUMIR pour en faire des systèmes médicaux qui révolutionnent la dermatologie. Cette technologie a fait l'objet d'une communication remarquée au congrès de l'American Society for Laser Medicine and Surgery (ASLMS 2023) qui s'est tenue en avril 2023 à Phoenix aux USA.

Des lasers fibrés émettant dans le spectre visible sont en phase de développement dans le cadre du projet FIZIC. Ce sont des lasers multiwatts avec une excellente qualité de faisceau. Il n'y a pas d'équivalent avec les technologies actuelles. Ils répondent à des besoins réels, notamment dans l'imagerie médicale et dans l'ophtalmologie.

Les sources lasers supercontinues sont en pleine expansion. Elles sont basées sur les effets non-linéaires dans les matériaux. Limités par la transparence du verre, les lasers supercontinus basés sur la silice ne vont pas au-delà de 2,5 μm , tandis qu'avec les verres fluorés ils atteignent 4,8 μm .



LE VERRE FLUORÉ
FIBER SOLUTIONS

leverrefluore.com

Dirigeant : Samuel Poulain

Contact presse : 06 8 1 37 58 54 / samuel.poulain@leverrefluore.com

See You Sun

Le Solaire de Nos Territoires

Une entreprise cessonnaise engagée depuis 2017

Fondée en 2017 à Cesson-Sévigné, See You Sun développe, finance, construit et exploite des centrales photovoltaïques en ombrières et toitures partout en France dans une logique d'aménagement du territoire. See You Sun allie son métier de développeur, constructeur, exploitant à une expertise en ingénierie financière. En 6 ans, le groupe a développé un parc de 800 centrales photovoltaïques en exploitation et un portefeuille de 2000 projets en phase de permis de construire.



See You Sun valorise les espaces déjà artificialisés par des centrales photovoltaïques « utiles et intelligentes » associées à des aménagements et services de proximité liés à la mobilité et au sport.

Les équipes dessinent et dimensionnent sur mesure des installations sur les parkings et les espaces sportifs de plein air : boulodromes, tennis, padel, préaux, tribunes, etc.

Chiffres clés :

- 30 filiales territoriales et un siège à Cesson-Sévigné
- 50 collaborateurs
- 50 millions d'euros de chiffre d'affaire
- 500 bornes de recharges en services et 5000 en développement
- 800 centrales photovoltaïques et 2000 en projet

Centrales photovoltaïques et bornes de recharge pour véhicules électriques

See You Sun s'est positionné sur deux marchés qui se croisent : celui des énergies renouvelables avec le développement de centrales photovoltaïques sur toitures ou parkings et celui des bornes de recharge pour véhicules électriques afin d'encourager la mobilité décarbonée.

See You Sun développe par ailleurs des services de mobilité douce à travers sa filiale Station Rev qui propose des stations de mobilité vélo intelligentes.



Les visions et valeurs de See You Sun se résument en cinq points :

- Produire durablement en étant un acteur engagé dans la transition énergétique ;
- Construire professionnellement en apportant de la valeur ajoutée et une économie circulaire locale ;
- Fournir en proximité en circuit court grâce à l'autoconsommation collective ou pour recharger les véhicules électriques ;
- Aménager des services à impact par le biais de leurs filiales Station Rev, Yello Padel, Racine.



seeyousun.fr

Dirigeant : François Guerin / Kévin Aubry / Alexandre Guerin

Contact presse : contact@seeyousun.fr

Les Craquelins de Saint-Malo

Une entreprise centenaire au service de la tradition gastronomique

Un savoir-faire authentique depuis 1923

Depuis plus de 100 ans, l'entreprise perpétue cette tradition du craquelin, ce biscuit caractéristique du patrimoine de la Haute Bretagne. Le craquelin, c'est un petit pain soufflé en forme d'écuelle, à la texture craquante et fondante en bouche. Il y a pour ce biscuit un attachement profond qui est souvent au cœur de ce qui se transmet de génération en génération au sein d'une même famille.



Ce savoir-faire unique, cette histoire, cette nostalgie autour du craquelin, sont reconnus par le label « Entreprise du Patrimoine Vivant » obtenu par l'entreprise en 2014, et renouvelé depuis.

La tradition des craquelins, c'est un savoir-faire qui consiste à cuire une pâte une première fois dans de l'eau chaude et une deuxième dans un four. C'est cette technique qui permet de donner au biscuit sa forme d'écuelle mais aussi sa texture craquante et fondante en bouche.

Une diversification réussie vers la pâtisserie surgelée

Depuis le milieu des années 2000, l'entreprise développe une deuxième activité de fabrication de pâtisseries surgelées, issu d'un savoir-faire artisanal. C'est ainsi toute une gamme d'entremets haut de gamme qui a été conçue, pour les circuits professionnels de la boulangerie-pâtisserie ou de la restauration commerciale.

Aujourd'hui, dans ce domaine de pâtisserie surgelée, l'entreprise prévoit le lancement d'une activité à l'export et l'ouverture vers la grande distribution.



Un tout nouveau bâtiment à l'entrée de Saint Malo

En 2022, l'entreprise s'est installée sur un nouveau site à Saint Malo, dans la zone Atalante, pour accueillir les productions de craquelins et de pâtisseries. Mais, au-delà des nécessaires dimensions productives de l'outil, c'est surtout vers la transition écologique (panneaux photovoltaïques, récupération d'énergie, recyclabilité des sachets), la promotion du craquelin (visite de l'atelier et cours de cuisine) et le développement de l'activité de pâtisserie que se tourne résolument l'entreprise.



Chiffres clés :

- Date de création : 1923 à Saint-Malo
- 40 salariés
- Plus de 1200 visiteurs en 2023



www.craquelin.com

Contact presse : 06 73 19 81 83 / rboiron@craquelin.com

Prix de l'Académie des Oscars

Au cours de la soirée des Oscars d'Ille-et-Vilaine, trois start-ups Breilliennes présenteront leur activité sous forme d'un pitch de 2 minutes. Le public votera ensuite pour élire la jeune entreprise qui se verra remettre le prix de l'Académie des Oscars. Les trois pitcheurs de cette 38^e édition sont les suivants :

- **SKYLD**

Skyld est une startup incubée à l'INRIA et au Pool de Rennes, qui s'attelle à la construction d'un système de protection pour empêcher le vol des contenus créés par l'intelligence artificielle. Fondée par Marie Paindavoine en 2023, cette start-up a pour ambition de mieux sécuriser les algorithmes d'intelligence artificielle (IA) déployés sur les téléphones mobiles ou autres objets connectés.

- **OSTREA**

Ostrea est une entreprise rennaise pionnière dans la création de matériaux haute performance à base de bio-minéraux : les coquilles de coquillages. De par sa composition, l'Ostrea est un matériau minéral similaire à du marbre ou de la pierre naturelle. La technologie OSTREA est une innovation brevetée pour ses innovations.

- **ORNISEC**

Ornisec est une société d'expertise à la pointe de la cybersécurité qui propose la solution Calidra, une plateforme de sensibilisation et de simulation d'attaque basée sur les technologies d'intelligence artificielle appliquée à la cybersécurité. Cette solution exploite le potentiel de l'IA pour automatiser les modules de formation et les techniques de simulation d'attaque en fonction du contexte de chaque client, des profils de ses salariés, et de son niveau de maturité cyber.